
SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO NRO. 42 1 

En el cantón San Fernando, provincia del Azuay, a los veinte y un días del mes 2 

de octubre de 2021, siendo las quince horas (15h00), en la Sala de Sesiones del 3 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de San Fernando, se reúne el I. 4 

Concejo Cantonal presidido por el Alcalde del cantón Lcdo. Claudio Loja; se 5 

cuenta con la presencia de los Señores Concejales: Sr. Patricio Quizhpi Suscal, 6 

Sra. Gabriela Gavilanes, Ing. Aurelia Sarmiento, Ing. Elizabeth Romero y Arq. 7 

Julio Quiridumbay; Técnicos Abg. Jaime Molina Procurador Sindico; Arq. Xavier 8 

Cordero Director de Planificación,  Eco. Sara Peñaloza Directora Financiera, Lcda. 9 

Sonia Quirindumbay Coordinadora de Gestión Social, Dr. Manuel Lozada Director 10 

de Gestión Ambiental; Como Secretaria actúa la Abg. Karen Medina Abad 11 

Secretaria del I. Concejo Cantonal. Interviene el Señor Alcalde, y dispone que por 12 

Secretaría se dé lectura al orden del día siendo el siguiente: PRIMER PUNTO. – 13 

CONSTATACIÓN DEL QUORUM. SEGUNDO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 14 

APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. TERCER PUNTO. –  CONOCIMIENTO Y 15 

APROBACIÓN DEL ACTA N°032. CUARTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 16 

APROBACIÓN DEL ACTA N°033. QUINTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 17 

APROBACIÓN DEL ACTA N°034. SEXTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 18 

APROBACIÓN DEL ACTA N°035. SEPTIMO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 19 

APROBACIÓN DEL ACTA N°036. OCTAVO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 20 

APROBACIÓN DEL “PROYECTO DE INSEMINACIÓN ARTIFICIAL PARA 21 

MEJORAR LA PRODUCCIÓN GANADERA EN EL CANTÓN SAN FERNANDO”. 22 

NOVENO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE 23 

LA ORDENANZA SUSTITUTIVA QUE REGLAMENTA EL USO, CONTROL Y 24 

ADMINISTRACIÓN DEL COLISEO MUNICIPAL DE SAN FERNANDO. DECIMO 25 

PUNTO. - CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE “LA 26 

ORDENANZA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA DE BECAS 27 

UNIVERSITARIAS Y APOYO ECONÓMICO PARA ESTUDIANTES DEL CANTÓN 28 

SAN FERNANDO OTORGADAS POR EL GAD- SAN FERNANDO” DECIMO 29 

PRIMER PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA 30 

COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 31 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°008-GADMSF-32 

DP-XC-TB-2020.” DECIMO SEGUNDO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y 33 

RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA 34 

TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO 35 

DE TITULARIZACIÓN N°009-GADMSF-DP-XC-TB-2020. DECIMO TERCER 36 

PUNTO. -CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN 37 

ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 38 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°010-GADMSF-DP-XC-TB-2020. 39 

DECIMO CUARTO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE 40 

LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 41 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°011-GADMSF-42 

DP-XC-TB-2020. DECIMO QUINTO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN 43 

DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE 44 

TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN 45 



N°013-GADMSF-DP-XC-TB-2020. DECIMO SEXTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 46 

RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA 47 

TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO 48 

DE TITULARIZACIÓN N°014-GADMSF-DP-XC-TB-2020. DECIMO SÉPTIMO 49 

PUNTO. – CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN 50 

ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 51 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°016-GADMSF-DP-XC-TB-2020. 52 

DECIMO OCTAVO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE 53 

LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 54 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°018-GADMSF-55 

DP-XC-TB-2020. DECIMO NOVENO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN 56 

DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE 57 

TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN 58 

N°019-GADMSF-DP-XC-TB-2020. VIGÉSIMO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 59 

RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA 60 

TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO 61 

DE TITULARIZACIÓN N°021-GADMSF-DP-XC-TB-2020. VIGÉSIMO PRIMERO 62 

PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN 63 

ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 64 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°025-GADMSF-DP-XC-TB-2020. 65 

VIGÉSIMO SEGUNDO PUNTO. - CIERRE DE SESIÓN. PRIMER PUNTO. - 66 

CONSTATACION DEL QUORUM. Se constata la existencia del Quorum necesario 67 

para llevar a cabo la sesión. SEGUNDO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y 68 

APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. El I. Concejo Cantonal, En uso de las 69 

atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: Aprobar 70 

el orden del día. TERCER PUNTO. –  CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 71 

N° 032. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere 72 

la ley, por unanimidad. RESUELVE: Aprobar el Acta N° 032, con las debidas 73 

observaciones. CUARTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 74 

N° 033. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere 75 

la ley, por unanimidad. RESUELVE: Aprobar el Acta N° 033, con las debidas 76 

observaciones. QUINTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 77 

N°034. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere 78 

la ley, por unanimidad. RESUELVE: Aprobar el Acta N° 034. SEXTO PUNTO. – 79 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA N°035. El I. Concejo Cantonal, en 80 

uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 81 

Aprobar el Acta N° 035, con las debidas observaciones. SEPTIMO PUNTO. – 82 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA N°036. El I. Concejo Cantonal, en 83 

uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 84 

Aprobar el Acta N° 036. OCTAVO PUNTO. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL 85 

“PROYECTO DE INSEMINACIÓN ARTIFICIAL PARA MEJORAR LA PRODUCCIÓN 86 

GANADERA EN EL CANTÓN SAN FERNANDO”.  Interviene el Sr. Alcalde quien 87 

manifiesta: se les ha hecho llegar el presente proyecto, el mismo que ha sido 88 

elaborado por el Director de Gestión Ambiental pensando en nuestros ganaderos 89 

del cantón, se ha mantenido reuniones con representantes del MAG quienes están 90 

prestos a colaborar con este proyecto. El Dr. Manuel Lozada, procede a explicar 91 



el objeto y finalidad del proyecto presentado, quien manifiesta: este proyecto se 92 

ha planteado en colaboración de MAG con la finalidad de concretar un convenio 93 

y de esta manera generar acciones coordinadas para desarrollar de manera 94 

satisfactoria el mismo; se ha proyectado entregar una pajuela por familia, es decir 95 

se beneficiara a 350 familias del cantón, una vez realizada la entrega los 96 

ingenieros del MAG, se encargarán de dar la atención y el seguimiento necesario, 97 

con la finalidad de tener una buena producción dentro del cantón. Pide la palabra 98 

el concejal Sr. Patricio Quizhpi quien manifiesta: con esta ex exposición del Dr. 99 

Manuel se plantea realizar un convenio con el MAG para poder fortalecer el sector 100 

ganadero, me parece bien este aporte que vamos hacer como GAD, y además que 101 

el MAG va a realizar el aporte técnico, por lo general el MAG se dirige solamente 102 

a asociaciones, por esta razón es necesario dejar claro que se beneficiará a 103 

familias dentro del Cantón y no solo a asociaciones, de ser así apoyo se apruebe 104 

el presente proyecto. Pide la palabra la concejal Sra. Gabriela Gavilanes quien 105 

manifiesta: ¿cómo se va a realizar la entrega de las pajuelas o considerar quienes 106 

son los beneficiarios?, teniendo en cuenta que se va a contar con diferentes tipos 107 

de pajuelas. Pide la palabra el Dr. Manuel Lozada quien manifiesta: se ha 108 

analizado realizar la entrega según las zonas, para que exista una producción no 109 

solamente de lácteos sino también de carne. Pide la palabra la concejal Ing. 110 

Aurelia Sarmiento quien manifiesta: ¿porque si la entrega se realizara de los 350 111 

pajuelas, se considera solamente 55% de producción de crías? Pide la palabra el 112 

Dr. Manuel Lozada quien manifiesta: esto es porque al ser la producción 113 

mediante inseminación artificial, no existe un 100% de efectividad sino se estima 114 

un 70% y considerando la posibilidad de otros factores como abortos, se ha 115 

considerado el 55% de efectividad. Pide la palabra la concejal Ing. Aurelia 116 

Sarmiento quien manifiesta: sería bueno aumentar la efectividad, teniendo la 117 

colaboración del MAG se puede prever chequeos para evitar algunos imprevistos 118 

y factores que pongan en riesgo la culminación de la producción. Además, en el 119 

proyecto se hace referencia que este será destinado a personas de clase media 120 

baja, ¿cómo se va a analizar este factor? Pide la palabra el Dr. Jaime Molina 121 

quien manifiesta: se ha considerado de esta manera por condiciones establecidas 122 

por el MAG, que dirige su atención a clase media baja. Pide la palabra el Dr. 123 

Manuel Lozada quien manifiesta: sin embargo, será destinado a todas las familias 124 

del cantón que quieran integrarse a este proyecto. Pide la palabra el concejal Arq. 125 

Julio Quiridumbay quien manifiesta: en el proyecto se adjunta un presupuesto 126 

en donde consta un valor de 9000 dólares de aporte del MAG. Pide la palabra el 127 

Dr. Manuel Lozada quien manifiesta: este es un presupuesto valorado el MAG 128 

realiza su aporte técnico. Pide la palabra el concejal Arq. Julio Quiridumbay 129 

quien manifiesta: me parece muy bien este proyecto, que va a beneficiar a 350 130 

familias del cantón, en lo posible tratar de mejorar el porcentaje de efectividad en 131 

la producción del ganado. Luego del debate con la intervención de todos los 132 

señores concejales. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que 133 

le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: Aprobar el Proyecto De 134 

Inseminación Artificial Para Mejorar La Producción Ganadera En El Cantón San 135 

Fernando. NOVENO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 136 

DEBATE DE LA ORDENANZA SUSTITUTIVA QUE REGLAMENTA EL USO, 137 



CONTROL Y ADMINISTRACIÓN DEL COLISEO MUNICIPAL DE SAN FERNANDO. 138 

Interviene el Sr. Alcalde quien manifiesta: se ha presentado el proyecto de reforma 139 

a la ordenanza del coliseo municipal, con la finalidad de mejorar los servicios, 140 

buscando también fomentar el deporte de los jóvenes y en toda la población del 141 

cantón. Se procede a dar lectura al proyecto de reforma a la ordenanza. Pide la 142 

palabra la concejal Sra. Gabriela Gavilanes quien manifiesta: como sugerencia 143 

colocar en un lugar visible las prohibiciones para que tengan conocimiento los 144 

usuarios. Pide la palabra la concejal Ing. Elizabeth Romero quien manifiesta: 145 

¿en el artículo 36, se refiere a que los instructores serán funcionarios del GAD 146 

municipal? Pide la palabra el concejal Arq. Julio Quiridumbay quien manifiesta: 147 

¿el presupuesto considerado para el caso de que se requiera la contratación del 148 

instructor? Pide la palabra la Eco. Sara Peñaloza quien manifiesta: se ha 149 

considerado la contratación de un instructor mediante un contrato de prestación 150 

de servicios profesionales, por un valor de 460 dólares mensuales. Pide la palabra 151 

el concejal Arq. Julio Quiridumbay quien manifiesta: este valor se debería cubrir 152 

con los propios ingresos que genere el coliseo, es decir, con el cobro del uso de las 153 

instalaciones. Pide la palabra la concejal Sra. Gabriela Gavilanes quien 154 

manifiesta: se debe también considerar el tiempo del uso de las máquinas por 155 

usuario de máximo 15 minutos. Pide la palabra la concejal Ing. Elizabeth 156 

Romero quien manifiesta: eliminar la segunda parte del articulo 39 ya que existe 157 

el conserje municipal. Pide la palabra el concejal Sr. Patricio Quizhpi quien 158 

manifiesta: considerar la atención el día sábado ya que muchos jóvenes vienen de 159 

la ciudad a pasar acá en el Cantón y podrían beneficiarse de este servicio. Luego 160 

del debate con la intervención de todos los señores concejales; El I. Concejo 161 

Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por 162 

unanimidad. RESUELVE: Aprobar En Primer Debate La Ordenanza Sustitutiva 163 

Que Reglamenta El Uso, Control Y Administración Del Coliseo Municipal De San 164 

Fernando. DECIMO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 165 

DEBATE DE “LA ORDENANZA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA 166 

DE BECAS UNIVERSITARIAS Y APOYO ECONÓMICO PARA ESTUDIANTES DEL 167 

CANTÓN SAN FERNANDO OTORGADAS POR EL GAD- SAN FERNANDO” 168 

Interviene el Sr. Alcalde quien manifiesta: esta propuesta nace en base a la situación 169 
económica que vivimos a nivel mundial y local, es por esta razón que se ha planteado 170 
apoyar a los jóvenes el ingreso a la universidad, que por motivos diversos no puedan 171 
realizarlo, en base a esto se ha propuesto la presente ordenanza, existe la apertura de 172 
parte de migrantes para hacer la donación de 10000 dólares anuales para el apoyo de 173 
este proyecto, además se ha gestionado en las universidades para el apoyo con una beca 174 

para estudios universitarios. la Lcda. Sonia Quirindumbay procede a explicar 175 

detalladamente el proyecto de la ordenanza, y se da lectura al mismo.  Pide la 176 

palabra la Eco. Sara Peñaloza quien manifiesta: el proyecto está destinado a jóvenes 177 
en condiciones de vulnerabilidad lo cual se realizará mediante una ficha socio económica, 178 
la universidad asume el apoyo de una beca completa por año, por un periodo de 5 años, 179 
el objetivo es graduar 20 estudiantes en un periodo de 9 años, con un total de aportes 180 
proporcionales de, la Universidad que corresponde a $111172.60 23%, apoyo privado de 181 

$90000.00 dólares 22% y del GAD $243517.87 dólares 55%. Pide la palabra el concejal 182 

Arq. Julio Quiridumbay quien manifiesta: este cuadro está realizados en base a un 183 
convenio con la Universidad Católica de Cuenca, ¿qué pasa con los estudiantes que están 184 



realizando sus estudios en otras universidades? Pide la palabra el Dr. Jaime Molina 185 

quien manifiesta: se tiene firmado un convenio macro con la Universidad Católica de 186 
Cuenca y existe la apertura de esta universidad para el otorgamiento de las becas, se ha 187 
realizado acercamiento con otras universidades, como la universidad politécnica, y 188 
Azuay, sin embargo, no se ha legrado convenir para el desarrollo de este proyecto, por la 189 

apertura de la Universidad Católica se ha dirigido a esta universidad. Interviene el Sr. 190 

Alcalde quien manifiesta: se ha solicitado reunión en otras universidades, pero no se 191 
ha podido concretar este convenio, la única universidad que ha dado la apertura y ha 192 
brindado el apoyo con recursos para el otorgamiento de becas es la Universidad Católica 193 
de Cuenca; con respecto a la propuesta esta ordenanza tiene un carácter social, de esta 194 
manera se ha considerado una beca por rendimiento educativo, y además tres becas para 195 

jóvenes en condiciones de vulnerabilidad. Pide la palabra el concejal Sr. Patricio 196 

Quizhpi quien manifiesta: como sugerencia revisar que los valores de las carreras 197 

sean los reales ya que tengo conocimiento que los valores son mayores a los que 198 

están considerados en la tabla. Pide la palabra el concejal Arq. Julio 199 

Quiridumbay quien manifiesta: me gustaría que para el siguiente debate se 200 

adjunte la ordenanza de las becas de los estudiantes de bachillerato. Pide la 201 

palabra la concejal Sra. Gabriela Gavilanes quien manifiesta: se debería 202 

considerar el reembolso de la beca cuando se presenten diversas causales. Pide 203 

la palabra la concejal Ing. Aurelia Sarmiento quien manifiesta: concuerdo con la 204 

compañera concejal, cuando existe el aporte por su propia parte, hay la 205 

responsabilidad de seguir y continuar con la carrera.  Además, considero que, en 206 

el caso de que la mejor estudiante del colegio ingrese a la Universidad Estatal, 207 

también se debe considerar la beca y no solo en caso de vulnerabilidad.  Pide la 208 

palabra la concejal Sra. Gabriela Gavilanes quien manifiesta: en el art 4 agregar 209 

un miembro de la junta de protección de derechos y el delegado de la comisión de 210 

género.  Pide la palabra la concejal Ing. Elizabeth Romero quien manifiesta: en 211 

el artículo 1 y 13 considerar solamente el nivel superior. Pide la palabra la concejal 212 

Sra. Gabriela Gavilanes quien manifiesta: incorporar el rembolso de los valores 213 

de la beca en caso de que el becario abandone la carrera. Luego del debate con la 214 

intervención de todos los señores concejales; El I. Concejo Cantonal, en uso de 215 

las atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 216 

Aprobar En Primer Debate “La Ordenanza Para La Implementación Del Programa 217 

De Becas Universitarias Y Apoyo Económico Para Estudiantes Del Cantón San 218 

Fernando Otorgadas Por El GAD- San Fernando” con las observaciones 219 

presentadas. DECIMO PRIMER PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL 220 

INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE 221 

TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN 222 

N°008-GADMSF-DP-XC-TB-2020.” Interviene el Sr. Alcalde quien manifiesta: se 223 

pone a consideración del concejo la resolución para la titularización de los 224 

predios, una vez que se ha realizado el tramite pertinente se ha llegado a esta 225 

instancia para con esto poder legalizar los predios de los solicitantes que pro 226 

diferentes motivos no lo han podido realizar, este trámite tiene como finalidad de 227 

brindar una ayuda social. Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien 228 

manifiesta: una vez que se ha cumplido con todo el proceso determinado en la 229 

ordenanza, corresponde poner en consideración del concejo para que emita la 230 

resolución sobre la declaración de bienes mostrencos o derechos de acciones de 231 



los diferentes procesos de titularización. En este caso se trata de un bien 232 

mostrenco, adquirido mediante herencia, el mismo ha cumplido con todos los 233 

trámites y requisitos para que se proceda con la respectiva resolución.  El I. 234 

Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por 235 

unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación De La Comisión De 236 
Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización 237 
De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. 238 
Declarar Como Bien Mostrenco El Predio ubicado en el área Urbana sector denominado 239 
Castillo del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que la mantiene por el 240 
lapso de VEINTE años aproximadamente, De Propiedad Del Señor CLAUDIO VINICIO 241 
CRIOLLO CADME.  3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD 242 
Municipal De San Fernando, Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan 243 
Efectos Legales Correspondientes A Favor Del Señor CLAUDIO VINICIO CRIOLLO CADME. 244 

DECIMO SEGUNDO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME 245 

DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 246 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°009-GADMSF-247 

DP-XC-TB-2020. Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: El 248 

presente es un predio ubicado en el área urbana solicitan la legalización de bien 249 

mostrenco, no posee título, adquirido mediante compra no solemne en el barrio 250 

de San Francisco, revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos 251 

los requisitos se ha presentado para que el concejo emita la resolución para la 252 

titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le 253 

confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación 254 
De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para 255 
La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San 256 
Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco El Predio ubicado en el área Urbana sector 257 
denominado MANZANA-UCO del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que 258 
la mantiene por el lapso de CINCUENTA Y OCHO años aproximadamente, a Favor De los 259 
Señores JUAN VICENTE PASATO GUALLPA Y MARÍA CRUZ QUIRIDUMBAY CÁRDENAS. 260 
3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, 261 
Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes 262 
A Favor De los Señores JUAN VICENTE PASATO GUALLPA Y MARÍA CRUZ QUIRIDUMBAY 263 

CÁRDENAS. DECIMO TERCER PUNTO. -CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL 264 

INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE 265 

TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN 266 

N°010-GADMSF-DP-XC-TB-2020.  Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien 267 

manifiesta: El presente es un predio ubicado en el área urbana, para la 268 

legalización del bien mostrenco, no ha existido oposición; revisado todo el trámite 269 

en la ordenanza, cumpliendo con todos los requisitos se ha presentado para que 270 

el concejo emita la resolución para la titularización. El I. Concejo Cantonal, en 271 

uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 272 
1. Con Fundamento En La Documentación De La Comisión De Planificación, Aprobar El 273 
Informe Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización De Terrenos Del Gobierno 274 
Autónomo Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco 275 
El Predio Ubicado En El Área Urbana CALLE MANUEL J. CALLE Del Cantón San Fernando, 276 
Provincia Del Azuay, Posesión Que La Mantiene Por El Lapso De VEINTE Años 277 
Aproximadamente, a Favor de Señor CRIOLLO CADME CLAUDIO VINICIO 3. Autorizar Al 278 
Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, Legalizar 279 



Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes A Favor 280 

Del Señor CRIOLLO CADME CLAUDIO VINICIO. DECIMO CUARTO PUNTO. - 281 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL 282 

PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 283 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°011-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide 284 

la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este predio está ubicado en 285 

Chimblín, lleva en posesión 11 años, me gustaría dejar claro la afección en este 286 

caso por una vía, revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos 287 

los requisitos se ha presentado para que el concejo emita la resolución para la 288 

titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le 289 

confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación 290 
De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para 291 
La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San 292 
Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco El Predio Ubicado En El Área Urbana Sector 293 
Denominado Gerardo Martínez De La Parroquia Chumblín Del Cantón San Fernando, 294 
Provincia Del Azuay, Posesión Que La Mantiene Por El Lapso De Once Años 295 
Aproximadamente, a Favor De la Señora ESPINOZA REMACHE DIGNA VERÓNICA. 3. 296 
Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, 297 
Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes 298 

A Favor De La Señora ESPINOZA REMACHE DIGNA VERÓNICA. DECIMO QUINTO 299 

PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN 300 

ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 301 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°013-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide 302 

la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este predio está ubicado en 303 

el área urbana, incluye una contrición, no tiene acceso público, lleva en posesión 304 

13 años; revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos los 305 

requisitos se ha presentado para que el concejo emita la resolución para la 306 

titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le 307 

confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación 308 
De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para 309 
La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San 310 
Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco El Predio ubicado en el área Urbana, calle 311 
Manuel J. Calle del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que la mantiene 312 
por el lapso de TREINTA años aproximadamente, a Favor de la Señora CADME TINTÍN 313 
MARIANA DE JESÚS. 3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD 314 
Municipal De San Fernando, Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan 315 
Efectos Legales Correspondientes A Favor De La Señora CADME TINTÍN MARIANA DE 316 

JESÚS. DECIMO SEXTO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL 317 

INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE 318 

TERRENOS DEL GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN 319 

N°014-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien 320 

manifiesta: Este predio está ubicado en el área urbana, lleva en posesión 30 años, 321 

existe una vivienda en el predio; revisado todo el trámite de la ordenanza, 322 

cumpliendo con todos los requisitos se ha presentado para que el concejo emita 323 

la resolución para la titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las 324 

atribuciones legales que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con 325 
Fundamento En La Documentación De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe 326 
Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo 327 



Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco El Predio 328 
ubicado en el área Urbana sector denominado PIZHIPO del Cantón San Fernando, Provincia 329 
del Azuay, posesión que la mantiene por el lapso de TREINTA Y TRES años 330 
aproximadamente, a Favor De los Señores TAPIA LUPERCIO SEGUNDO RAFAEL Y LOJA 331 
QUIZHPI AURELIA NATIVIDAD. 3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del 332 
GAD Municipal De San Fernando, Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan 333 
Efectos Legales Correspondientes A Favor De los Señores TAPIA LUPERCIO SEGUNDO 334 

RAFAEL Y LOJA QUIZHPI AURELIA NATIVIDAD. DECIMO SÉPTIMO PUNTO. – 335 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL 336 

PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 337 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°016-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide 338 

la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este predio está ubicado en 339 

el sector Pogllo, con acceso mediante camino público, con una afección de 8m, 340 

revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos los requisitos se 341 

ha presentado para que el concejo emita la resolución para la titularización. El I. 342 

Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por 343 

unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación De La Comisión De 344 
Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización 345 
De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. 346 
Declarar Como Bien Mostrenco El Predio ubicado en el área Urbana Sector Denominado 347 
POGYO del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que la mantiene por el 348 
lapso de CINCUENTA años aproximadamente, a Favor De La Señora INGA MARÍA BLANCA 349 
3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, 350 
Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes 351 

A Favor De La Señora INGA MARÍA BLANCA. DECIMO OCTAVO PUNTO. – 352 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL 353 

PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 354 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°018-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide 355 

la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este predio está ubicado en 356 

la parroquia Chumblín, predio esquinero que tiene afección, está ubicado en la 357 

intersección de las dos vías, revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo 358 

con todos los requisitos se ha presentado para que el concejo emita la resolución 359 

para la titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales 360 

que le confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La 361 
Documentación De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La 362 
Comisión Especial Para La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo 363 
Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. Declarar Como Bien Mostrenco El Predio 364 
ubicado en el área Urbana sector denominado CAPILLA-UCO de la parroquia Chumblín del 365 
Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que la mantiene por el lapso de 366 
TREINTA años aproximadamente, a Favor De La Señora CRIOLLO CARDENAS MARÍA 367 
DOLORES. 3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De 368 
San Fernando, Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales 369 

Correspondientes A Favor De La Señora CRIOLLO CARDENAS MARÍA DOLORES. DECIMO 370 

NOVENO PUNTO. – CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA 371 

COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 372 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°019-GADMSF-373 

DP-XC-TB-2020. Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este 374 

predio está ubicado en el área urbana, sector Chapiuco, adquirido por derechos 375 



y acciones, revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos los 376 

requisitos se ha presentado para que el concejo emita la resolución para la 377 

titularización. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le 378 

confiere la ley, por unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación 379 
De La Comisión De Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para 380 
La Titularización De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San 381 
Fernando. 2. Declarar La Singularización De Los Derechos Y Acciones Singulares Del Predio 382 
Ubicado en el área Urbana sector denominado CHAUPIUCO del Cantón San Fernando, 383 
Provincia del Azuay, posesión que la mantiene por el lapso de SIETE años 384 
aproximadamente, A Favor de la Señora PASATO QUIRIDUMBAY CARMEN ROSAURA. 3. 385 
Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, 386 
Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes 387 

A Favor De La Señora PASATO QUIRIDUMBAY CARMEN ROSAURA. VIGÉSIMO PUNTO. 388 

– CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL 389 

PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL GADMSF PROCESO 390 

ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°021-GADMSF-DP-XC-TB-2020. Pide 391 

la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este predio está ubicado en 392 

el centro cantonal, tiene en posesión 10 años, colinda con el acceso al estadio, 393 

revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos los requisitos se 394 

ha presentado para que el concejo emita la resolución para la titularización. El I. 395 

Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por 396 

unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación De La Comisión De 397 
Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización 398 
De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. 399 
Declarar Como Bien Mostrenco El Predio ubicado en el área Urbana sector denominado 400 
CHAUPIUCO del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, posesión que la mantiene por 401 
el lapso de DIEZ años aproximadamente, a Favor Del Señor JOSÉ EFRAIN MONTAÑO 402 
GUANGA. 3. Autorizar Al Lcdo. Claudio Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San 403 
Fernando, Legalizar Mediante Acto Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales 404 

Correspondientes A Favor Del Señor JOSÉ EFRAIN MONTAÑO GUANGA. VIGÉSIMO 405 

PRIMERO PUNTO. - CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME DE LA 406 

COMISIÓN ESPECIAL PARA LA TITULARIZACIÓN DE TERRENOS DEL 407 

GADMSF PROCESO ADMINISTRATIVO DE TITULARIZACIÓN N°025-GADMSF-408 

DP-XC-TB-2020. Pide la palabra el Arq. Xavier Cordero quien manifiesta: Este 409 

predio está ubicado en la calle Manuel J Calle, consta de construcciones 410 

existentes, la compra la realiza cuando estaba vigente la sociedad conyugal, 411 

revisado todo el trámite en la ordenanza, cumpliendo con todos los requisitos se 412 

ha presentado para que el concejo emita la resolución para la titularización. El I. 413 

Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere la ley, por 414 

unanimidad. RESUELVE: 1. Con Fundamento En La Documentación De La Comisión De 415 
Planificación, Aprobar El Informe Técnico De La Comisión Especial Para La Titularización 416 
De Terrenos Del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal De San Fernando. 2. 417 
Declarar La Singularización De Los Derechos Y Acciones Singulares Del Predio Ubicado en 418 
el área Urbana CALLE MANUEL J. CALLE del Cantón San Fernando, Provincia del Azuay, 419 
posesión que la mantiene por el lapso de CUARENTA Y CUATRO años aproximadamente, 420 
A Favor de la Señora CADME TINTÍN MARIANA DE JESÚS. 3. Autorizar Al Lcdo. Claudio 421 
Omar Loja Loja, Alcalde Del GAD Municipal De San Fernando, Legalizar Mediante Acto 422 
Administrativo Para Que Surtan Efectos Legales Correspondientes A Favor De La Señora 423 



CADME TINTÍN MARIANA DE JESÚS. VIGÉSIMO SEGUNDO PUNTO. - CIERRE DE 424 

SESIÓN. Agotados todos los puntos del Orden del Día, el Sr. Alcalde da por 425 

concluida la sesión, siendo las dieciocho horas cuarenta y cinco minutos (18h45). 426 

Para constancia firman:  427 

 428 

 429 

 430 

 431 

    Lcdo. Claudio Loja L.        Abg. Karen Medina A. 432 

ALCALDE                            SECRETARIA 433 

CANTÓN SAN FERNANDO       I. CONCEJO CANTONAL. 434 


